

賃貸が拓く暮らし^⑤

高齢社会白書（総務省）によると、65歳以上の高齢者がいる世帯の8割超が持ち家世帯。戦後、住宅政策が一貫して持ち家取得を推奨してきた結果だ。今も

その方針に変化はないが、今後も高い持ち家率を目指すべきなのだろうか。というのも日本の超高齢化はこれからが本番だが、高齢者の高い持ちは率が続くと空き家はますます増加する可能性がある。少子化が続く中、「一人っ子」同士が結婚し、双方の親から家を相続すると必ず余る。今こそ住宅政策に大きな変革が求められている。

所有志向の背景

YKKAPの調査（22年）によると、Z世代（98～07年生まれ）の住宅購入意向は全体の57%で、そのうち新築希

都会を離れる。里山でゆったりと流れる時間を過ごす。寝食を共に語り合う。自然と心が開かれる。中央区は、そうした環境を体験できる古民家を再生した法人向け保養所『カクレバ』の展開を今春始めた。その事業展開の狙いを、同社代表取締役社長

「高齢者が部屋を借りられないのは、今の賃貸市場の現実です。家主側は、賃借人の孤独死や認知症に対応しなければならないからです。亡くなつた後の賃貸借契約の解約や残置物の処理を親族が対応しなければ、家主は訴訟等で対応しなければなりません。もし特殊清掃が必要な事故物件となれば、資産価値も下がります。そのため家主側は、貸したくても貸せません。貸す側の権利が尊重されなければ、現場は変わらないと思っています」

YKKAPの調査（22年）によると、Z世代（98～07年生まれ）の住宅購入意向は全体の57%で、そのうち新築希

きなのがどうか。というのも日本の超高齢化はこれからが本番だが、高齢者の高い持ちは率が続くと空き家はますます増加する可能性がある。少

子化が続く中、「一人っ子」同士が結婚し、双方の親から家を相続すると必ず余る。今こそ住宅政策に大きな変革が求められている。

YKKAPの調査（22年）によると、Z世代（98～07年生まれ）の住宅購入意向は全

て、マネジメントを担う中間管理職の負担や、能力の高い人ほど仕事量が増えて

いる。若手に対する育成時

間がなく、成長支援が難し

い」と語る。『カクレバ』

の満天の星空の下に語り合える

YKKAPの調査（22年）によると、Z世代（98～07年生まれ）の住宅購入意向は全

て、マネジメントを担う中間管理職の負担や、能力の高い人ほど仕事量が増えて

いる。若手に対する育成時

間がなく、成長支援が難し
い」と語る。『カクレバ』

の満天の星空の下に語り合える
YKKAPの調査（22年）によると、Z世代（98～07年生まれ）の住宅購入意向は全

て、マネジメントを担う中間管理職の負担や、能力の高い人ほど仕事量が増えて

いる。若手に対する育成時

間がなく、成長支援が難し<br